

QUATRIÈMES JOURNÉES FRANCO-ITALIENNES de PHLÉBOLOGIE

QUARTE GIORNATE ITALO-FRANCESI di FLEBOLOGIA

Sorrento – 2-3 novembre 2007

Pour la quatrième année consécutive se sont tenues les Journées Franco-Italiennes de Phlébologie fondées en 2004 par les docteurs G. Biasi et M. Sica. Elles étaient organisées à Sorrento (Côte Amalfitaine) sur le thème de « la Phlébologie High-Tech ».

Les nombreux participants étaient issus du Collegio Italiano di Flebologia (CIF), de la Société Française de Phlébologie (SFP) et du Compression Therapy Study Group (CTG).

Cette réunion remarquablement organisée par le Dr Paolo Sassi de l'hôpital de Sorrento sous l'impulsion du docteur Francesco Ferrara de Naples, a permis d'aborder les différents aspects de la phlébologie moderne, à la fois sur les plans pratique et théorique, en confrontant les avis des différentes écoles de pensée.

Une partie importante du congrès se déroulait sous forme de démonstrations réalisées dans le bloc opératoire de l'hôpital Santa Maria de la Misericordia de Sorrento et retransmises par visioconférence.

La qualité de ces interventions et de leur transmission a suscité l'intérêt de l'ensemble des participants.

Les équipes françaises ont réalisé en direct des sclérothérapies échoguidées à la mousse :

- d'une grande veine saphène (GVS) de gros calibre par cathéter endoveineux court (Dr M. Sica) ;
- d'une petite veine saphène (PVS) par ponction injection (Dr J.-P. Benigni).

Les équipes italiennes ont réalisé en direct notamment :

- une sclérothérapie de varices réticulaires et de télangiectasies (Dr P. Sassi) ;
- une intervention avec utilisation paraveineuse et sous-cutanée du laser sur des varices non cathétérisables et des varicosités (Dr Izzo) ;

– une sclérothérapie à la mousse d'une GVS avec cathéter occlusif endoveineux à ballonnet (Dr Biasi – Dr Sponza).

L'ensemble de ces interventions, très pédagogiques, va permettre la réalisation d'un DVD.

Pour le reste de l'équipe française, les exposés suivants ont été présentés :

- les différentes techniques de préparation de la mousse (Dr J.P. Gobin) ;
- la sclérothérapie guidée par transillumination (Dr J.M. Chardonneau) ;
- le traitement endoveineux de varices par vapeur d'eau (Dr R. Milleret) ;
- l'apport des nouvelles technologies échographiques dans les différents traitements des varices par le Dr E. Blin qui présidait également la séance dédiée à la sclérothérapie.

Pour l'école italienne de chirurgie, la technique CHIVA et les techniques laser sont les plus pratiquées.

Enfin une session complète a été consacrée aux nouvelles frontières de la thérapie de l'insuffisance veineuse chronique avec des sujets peu souvent évoqués tels que :

- l'histologie de la dermite de stase ;
- l'étude de l'endothélium et son interaction avec la microcirculation ;
- les greffes de peau de cadavres dans le traitement des ulcères...

Ces échanges ont mis en évidence le dynamisme de nos collègues italiens ainsi que le caractère fructueux de la relation franco-italienne. La vitalité de cette relation apparaît également dans le nombre de médecins italiens membres de la SFP. Ils constituent, de loin, la première communauté étrangère de l'association.